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Savigny le temple le 20 Mars 2014 

 

Compte-rendu du CD Ligue PIDF du 12 Mars 2014 : 
 

Membres élus du Comité directeur : 
Présent 
ce jour Fonction 2014 

Birck Jean-Louis Ok RR Treuil 
Demeyer Pierre Ok Président -  intérim au RRC Kite  

Duchesne de Lamotte François  Commission Médicale 
Ferry-Wilczek Bruno excusé Sites de pratique - Coordonateur 

Guillemet Franck En VC RRF Cerf-volant - RRC Cerf-volant 
Guillon adrig86@gmail.com  Adrien Ok  

Laurent Jean Pierre Excusé Sorties Accompagnées Parapente -Hand’icare PP 
Legaré Bruno Ok Secrétaire Général 
Lerique Françoise Excusée RRF Parapente 
Lévisse Michel Ok RRC Parapente 
Mathieu Jean-Michel Ok RRC Delta 
Morette Jean-Loup Ok Vice-Président - Commission Communication 

Parmentier Dominique  RRF Delta 
Perzinsky Boris Ok Trésorier 
Pouleau Jean-Pierre Ok  
Saada Jerome Ok Commission Communication 
Vialet Franck  RRC Parapente - Adjoint 

Mouligné Catherine Ok  
Bertrand Guillaume Excusé  
Michel Yves Ok  

Roudneff Laurent Ok  
Szpirglas Mathias Ok  

Personnes non élues : 
 

 

Quillet Patrice  Entraineur de Ligue 
Buisson Guy  CCRAGALS - zones aériennes 
Ardhuin Jean-Marc  Cadre Technique Référent de la Ligue PIDF à la FFVL 

Girard Alain  Cadre Technique Référent de « proximité » de la ligue 
PIDF 

Bouvard Jacky  DTN Adjoint FFVL 
 

Invités ce jour :   
    
    

 



 
1 vote du CR du 29 janvier 2014 :  

 
Bruno Legaré soumet aux présents le vote d’approbation du dernier CR de CD du 29 Janvier 
2014, résultat : - Abstention : 5 
   - Contre : 0 
   - Pour : 10 
 Le compte-rendu est adopté. 

 
2 Rappel Achat mutualisé de câble : 

 
Pour rappel, 3 câbles ont été achetés fin 2013 (env.1800 euros). Un câble sera revendu à 

moitié prix au club des Canards Sauvages et un autre au Club Tonnerrois.  
 
Question de Jean-Louis B. de la part de Dominique Parmentier : est-il possible de bénéficier comme les 
années passées de la gratuité de la bobine « revendu » à l’US Ivry ?  
 
Réponse du CD : (après remarque de Jean-Michel Mathieu, qui souhaite que la ligue reste inattaquable 
sur le sujet si une quelconque remarque remonte), Le CD a la volonté de dédommager Dominique P. pour 
tous les services rendus envers la Ligue PIDF ( cours ligue etc ) et donc de « donner » la bobine au 
Thermique Bleu. 
 Bruno Legaré soumet aux votes cette requête : votée à l’unanimité. 
 
Jean-Louis B. fait remarquer que la FFVL va proposer aux clubs l’achat de bobine à prix réduit. La ligue 
PIDF va racheter à la FFVL 2 bobines disponibles pour les clubs franciliens en faisant la demande. 
 

3 Kite Formation : 
 

La commission formation kite invite à consulter le site internet fédéral à la page : 
http://kite.ffvl.fr/node/2825 Y figurent  les informations relatives aux formations qualifiantes en kite ainsi 
que la liste des Responsables Régionaux de Formation Kite (RRF Kite). N’hésitez pas à entrer en contact 
avec eux pour les formations régionalisées. Au niveau national, la formation du monitorat de kitesurf est 
reconduite cette année sur Leucate (11). Pour toute information complémentaire :Christophe Cessio 
c.cessio@ffvl.fr ou emilie@ffvl.fr 

 
4 Délégation nationale du Kitesurf à la FFVL : 

 
Décision rendue le Mercredi 05 Mars  par le Conseil d’Etat, déboutant la FFV de ses demandes et la 

condamnant reconventionnellement à verser à la FFVL une indemnité de 2.000 €. 
 

5 Qualifications accompagnateur et animateur fédéraux : 
 

Objet : modification de l'appellation de deux qualifications : 
• L'accompagnateur de club deviendrait accompagnateur fédéral 
• L'animateur de club deviendrait animateur fédéral. 

 
L'enjeu de développement sous-tendu par ces évolutions, est de permettre aux cadres fédéraux 

d'intervenir au profit d'autres clubs que le leur, sous réserve évidemment de la validation des actions par 
les présidents de clubs d'appartenance des qualifiés, ou des structures territoriales concernées (CDVL, 
ligue), et de quelques précautions sécuritaires. 
Ce changement clarifie  une situation parfois ambigüe, et jugée très contraignante par les élus régionaux 
ou départementaux. Il en va donc du développement potentiel - quantitatif et qualitatif - de nos 
pratiquants en club. 
 



 
6 Formation Parapente – Dispositif 2014 : 

 
La commission formation nationale parapente remet en place en 2014 le système d’aides à la 

formation concernant :  
-  les qualifications fédérales régionalisées d’accompagnateurs et animateurs    
-  l’UC pédagogique du monitorat   
-  les UC complémentaires « cycle 3 » et « entraineur niveau1 »  
  
Une somme globale a été provisionnée pour alléger au maximum le prix de ces qualifications au bénéfice 
des candidats. Les montages budgétaires de ces formations incombant aux ligues, ces aides ne pourront 
être versées directement qu’à celles d’entre elles qui ont programmé ces modules en 2014. 
Le montant des aides allouées correspondra aux sommes suivantes :   

- 100 euros par accompagnateur formé  
- 80 euros par animateur formé 

Ces  sommes,  pouvant  donc  se  cumuler  au  profit  de  pilotes  qui  suivent  plusieurs  unités  du cursus 
d’accès  au monitorat  fédéral, ne  tiendront pas  compte de  l’origine géographique des candidats.  
Concernant  le  monitorat,  une  aide  de  500  euros  par  stagiaire,  gérée  cette  fois  par  la commission  
formation  nationale,  viendra  diminuer  le  coût  du module  « enseignement »  du monitorat fédéral 
parapente.  
  
Toujours  dans  le même  objectif,  une  aide  de  150€  par  stagiaire  à  l’UC  cycle  3  (niveau marron)  
du  monitorat  sera  attribuée,  et  une  de  100€  par  stagiaire  à  la  formation d’entraineur niveau 1 
viendra compléter ce dispositif de soutien financier à la formation de cadres associatifs. 
 
Un  conseiller  technique  est disponible renseigner sur l’organisation de ces formations �  Émilie 
(emilie@ffvl.fr).  
 

7 Formation Parapente – Rappel des échéances 2014 : 
 

• Préformation à la qualification biplace les 5 et 6 avril 2014 (participation financière des inscrits : 
120€). Cette formation ne peut avoir lieu qu'avec un minimum de 6 inscriptions. 

╘ Malheureusement cette formation risque d’être annulée faute de participants 
• Formation à la qualification biplace du 23 au 29 juin 2014 (participation : 430€). Cette formation 

ne peut avoir lieu qu'avec un minimum de 6 inscrits. 
• Formation d'accompagnateurs en novembre 2014 (participation : 430€) (avec toujours un 

minimum de 6 inscriptions) 
 

Contact : Françoise Lérique (flerique@club-internet.fr ) 
 

8 Monitorat Fedéral Kitesurf : 
 

Pour la deuxième année consécutive, une formation de moniteur de kitesurf est programmée du 24 
juin au 5 juillet 2014 à Leucate (11). 
Pour ce  niveau de formation, en plus des prérequis techniques et pédagogiques, les candidats doivent 
présenter le projet de leur club support leur permettant de réaliser la partie pratique de la formation sous 
tutorat. 

 
 
 
 
 
 
 



9 Kite Formation jury speed crossing : 
 

Une formation Jury Speed Crossing / Race aura lieu pendant la première étape du championnat de 
France de speed crossing à Villeneuve-lès-Maguelonne du 08 au 11 Mai prochain. Cette formation est 
gratuite, seuls les frais liés au transport, à l’hébergement et à la restauration sont à la charge du stagiaire. 
Une demande d’aide peut-être faite à votre club. Un minimum de 4 personnes est requis pour que la 
formation ait lieu. Nous conseillons aux clubs organisateurs d’un championnat 2014 ou qui souhaiteraient 
organiser dans les années à venir de profiter de cette formation pour avoir un ou plusieurs de leur membre 
apte à participer à un jury. Merci de renvoyer le bulletin joint complété avant le 20 Avril  à 
marilyn@ffvl.fr   
Sportivement, 
L’AFCK 
 

10 Parapente : Opération brevet 2014 : 
 

La commission Formation a élaboré un projet pour les quatre années de l’olympiade à venir : atteindre 
un taux de 80% de pilotes brevetés (brevet initial ou pilote) d’ici fin 2015. 

L’opération brevets 2013 a connu un franc succès pour sa deuxième année avec 61 clubs référencés 
pour 570 candidats environ inscrits (dont plus de 200 pilotes qui ont été brevetés), tous répartis sur 9 
ligues régionales. 

Merci de lire attentivement le courrier joint présentant les détails de cette démarche reconduite en 
2014 dont la prise en compte des formations de secourisme. 

Nous insistons sur le fait que le responsable formation de votre ligue ( F.Lerique) est l’élément central 
de l’opération, et qu’il est en possession des seuls documents utiles à l’inscription des pilotes de votre 
club. 

Vous pourrez vous rapprocher de lui dès maintenant. En outre, vous pourrez contacter pour toute 
information complémentaire : Jacky Bouvard, DTN adjoint formation j.bouvard@ffvl.fr 
 

11 Formation leader-Club Ligue PIDF pour 2014 : 
 

 
 

12 Stage Kitesurf Jeunes Ligue PIDF Avril 2014 : 
 

Du Dimanche 20 Avril au Samedi 26 Avril au club nautique de Wimereux. 
La participation est ouverte à tous les licenciés des clubs affilié à la ligue PIDF. 
La plaquette de présentation a été envoyé à chaque président de club, pour relai auprès de ses adhérents 
 



13 Missions et fonction des nouveaux arrivants au CD : 
 

Pierre Demeyer propose aux nouveaux arrivants de prendre le temps nécessaire pour comprendre 
l’envirronement de la ligue et son fonctionnement . 

Le positionnement sur un poste ou l’attribution d’une ou plusieurs responsabilités pourra venir dans 
un deuxième temps. 
 

14 Debriefing Icares du Cinema (JLM) : 
 

Jean-loup Morette expose sa deception envers les autres membres du CD présents lors l’AG sur 
l’absence d’aide lors du dégagement de la scene pour préparer la projection des films. Il rappelle 
qu’un timing « pile-poil » devra être mieux respecté à l’avenir. 
 
Jean-Pierre Pouleau informe le CD que pour les années à venir, la disponibilité du lycée Auffray 
semble compromise ( changement de directeur du lycée ). Il rappelle que s’il fallait payer de tels 
locaux, la ligue devrait verser une somme très importante. 

  ╘ Tout le monde a compris qu’il fallait donc prospecter afin de péréniser une telle 
mutualisation des actions ( AG + NAV + Icares du cinéma ) 

  ╘ pour rappel, nous ne pouvons faire payer une quelconque participation aux présents 
lors de la projection des films car la gratuité est une clause avec les concepteurs de films. 

 
15 Entretien des sites Parapente : Quelle politique de subvention PIDF vis-à-vis des sites 

externes : 
 
A l’occasion d’une demande remontée récemment sur une contribution de la ligue PIDF pour l’entretien 
d’un site de parapente situé en Normandie, que les franciliens utilisent (la Roquette – Ligue de 
Normandie)  : 

• Re-valider la  politique PIDF d’aide à la subvention des sites « externes » : 

╘ Le comité directeur, après échange, confirme qu’une poilitique de subventionnment des sites 
externes à ceux de l’IDF n’est pas envisageable . Pierre Demeyer confirme qu’au regard d’un 
traitement équitable de l’ensemble des clubs au regard de ce type de demandes, une réponse 
favorable n’est pas viable. 
  

 ╘ Un mail sera envoyé à Roland Wacogne (Action Boris Perzinsky) , pour l’informer de la 
décision et de ce qui l’a motivée ( impossibilité de traiter avec équiter l’ensemble des clubs formulant ce 
type de demande) . 
Il sera également précisé dans cette réponse, que la ligue fera le maximum pour mobiliser ses troupes afin 
d’aider à l’opération, si tant est qu’elle est informée dans un délai d’environ 2 mois précédent l’action. 
Dans ce cadre, les licenciés PIDF qui se déplacent pourront etre indemnisés suivant les procédures en  
vigueur 
 

16 Sollicitation concernant une demande d'aide/soutien pour une compétitrice de l'équipe de 
ligue qui accède cette année en Élite ( 5e féminine au classement national) Michel Lévisse 

 
Pierre Demeyer précise qu’il a déjà fourni des éléments de réponse sur ce point à M.Levisse : La ligue 
a un budget dédié à l’équipe de compétition Parapente et il appartient au RRC  (Michel Levisse) d’en 
décider avec les concernés  de l’utilisation la plus appropriée. 
 
Jean-Pierre Pouleau informe également Michel Lévisse qu’il va regarder au sein de la FFVL pour 
éventuellement trouver une solution financière pour cette jeune compétitrice. 

 



17 Formation DE Parapente : Approche interligue ?: 
 

Il n’existe pas actuellement (compte tenu du peu de demandes recensées) de formation DE Parapente 
de programmée sur la ligue PIDF (ou alentours proches) pour 2014. Une demande existe cependant pour 
quelques cas (à quantifier). 

Si le besoin se confirme au niveau PIDF (à objectiver par le nombre de candidats interessés), il pourra 
être envisagé de consulter les ligues de Normandie et Nord-Pas –de Calais pour voir si des candidats en 
nombre suffisants peuvent etre identifiés afin de monter une formation communes. 

� Michel Lévisse se propose de recenser en interne les candidats intéressés. 
� Bruno Legaré fera un mail à tous les présidents de club afin de les avertir de cette formation. Ces 

présidents répondront directement à Michel Lévisse. 
 

18 Projet « Colline du vent » Catherine Mouligné : 
 

Catherine Mouligné expose le projet de la « colline du vent » à l’aide de son document PPS. 
 

19 Site Web : Prochaine Etape – Mise à jour du contenu : 
 

L’attention des membres du CD est attirée sur le fait que les prochaines étapes seront de mettre du 
contenu dans les rubriques du site Web, et qu’ils seront mis à contribution sur ce sujet 
 

20 Informations diverses : 
 

- Disponibilité Salle MDA pour formation théorique parapente : 
La disponibilité de la salle de la MDA Saida Paris 15 va fortement diminuer à partir du deuxième 
semestre. Une solution de repli devra être étudiée et mise en place et sera vraisemblablement plus 
onéreuse que la solution actuelle. 
 
 - Prochain CD : 
Afin de permettre à un plus grand nombre de personne de venir, le prochain CD serait décalé au 14 mai. 
Est-ce que dès à présent, cela « gêne » certains d’entre nous ? 
 

 


